
一月十五日台北附小同學會記實    侯立和 

 

 

(前排 由左至右) 王春燕 林錦鸞 彭向陽 程亞美 陳筠 郭大傑夫人 

(後排 由左至右) 陳必銘, 盧至鎮 詹孝元(程亞美先生) 楊緯武 侯立和 趙儀 

王光仁 吳敏欽 郭大傑 

 

一月十五日毛毛細雨的星期日, 台灣由選舉的激情回歸平靜的一天, 許多五十

多年前的同學在火車站前的台北凱撒大飯店再聚一堂. 這次聚會源起於幾位旅

美同學回台參加投票, 由彭向陽同學發起. 結果只有互助里回來了三位同學: 

程亞美 趙儀 與我.  國內的同學除了英勇里三位美女同學之外, 參加的都是互

助里同學, 應該是亞美的吸引力吧!  參加的有彭向陽, 林錦鸞, 王春燕 (以上

英勇里), 郭大傑夫婦, 吳敏欽, 王光仁, 趙儀, 侯立和, 楊緯武, 詹孝元程亞

美夫婦, 盧至鎮, 陳必銘, 陳筠. 原打算參加的連淑卿, 林炳輝, 因感冒未能

來到. 公正里的范端因車禍 (被闖斑馬線的車子撞傷) 也不能參加, 希望他早

日康復! 

 

在享受江浙美食之餘, 談笑往事多半是在互助里同學上打轉. 特別記下數則與

大家共享. 

 

竹風今年去橫渡日月潭時, 會有一附小啦啦隊為其加油. 也請有望遠鏡頭的同

學為其拍攝水上翻波的英姿, 好讓五彩不用老花眼加放大鏡, 就可找到他! 



 

席中講起竹風當年在女生宿舍門外站崗的年輕往事. 竹風還記得陳筠的室友嗎? 

何不寫一篇＂當年我們追女孩..＂ 別讓老婆看到就好. 在此也奉勸諸位同學: 

同學會要多參加, 不在場很容易成為被爆料的對象. 

 

趙儀介紹自己, 在附小從三年級讀到五年級, 中央警官學校畢業, 服務兩年後, 

就來到聖荷西. 從事過許多行業, 如今是旅館老闆. 他念念不忘的問起三年級

照片裏, 身旁圓圓臉可愛的小女孩, 劉秀珠. 剛巧的是, 劉秀珠的哥哥是吳敏

欽的姐夫. 可見我們新竹附小同學間的關係, 有如爬藤, 互相交錯, 綿綿密密. 

 

亞美伉儷情深, 隨身秘書替同學照像(請看照片區), 我們要特別謝謝詹秘書. 

如今亞美終於自己收發電郵, 不再假手秘書了. 他們的女兒一同回來, 原先也

要參加, 但想想與老先生老太太吃飯一定非常無趣. 該想法大為謬矣! 而失去

聽到老媽當年許多趣事的機會! 亞美介紹她們一對英俊, 美麗的兒女. 說到她

最討厭日本人, 兒子卻會講日本話, 也討了美麗的日本媳婦. 緯武也說他住在

廣東多年, 最不喜歡廣東人, 但媳婦也是廣東人. 

 

亞美當年被訾和平扯了辮子, 至今依舊喊很痛. 但念其已＂改邪歸正＂, 乃於

前年同學聚會和平親自道歉下, 大度＂一笑泯恩仇＂.   

 

說起和平尚未交卷的連老師訪談錄, 互助里的同學最記的是連老師的嚴厲. 緯

武說起當年坐在第一排前面獨一的座位. 有一次他上課時, 回頭與第一排的女

生陳筠(或辛竹英?)說話, 看到全班同學想笑不敢笑的樣子, 陳筠做手勢要他別

說話, 他趕緊回頭, 發現他的桌子已經被連老是丟到教室外去了.  

 

緯武還提起一件影響他一生的趣事:  不記得是幾年級了? 我們被選中來當營養

午餐的白老鼠, 每天小魚黃豆芽湯,.等等. 緯武不喜歡胡蘿蔔, 有一次他剩下

一碗胡蘿蔔就放回去. 連老師問是谁沒吃? 沒小朋友回答. 老師就叫大家把自

己的碗拿回來. 緯武說他當時很老實, 最後剩下一碗, 也只剩他沒去拿. 連老

師就罰他全部吃下去. 有此心中陰影, 直到今天他仍然不吃胡蘿蔔. 

 

大家都記得連老師的籐鞭, 打了手心還回手打手背. 不過好學生如婉孜, 淑卿, 

竹英, 燦宗大概沒嚐過. 大家都說能體會和平為何一直交不了卷了. 

 

至鎮是班上大畫家, 現在湖北從事建築業. (我們班上建築師特別多 文賢及帥

哥華漢, 還有過世的麗珠都是建築師) 緯武則小時喜歡畫漫畫, 很有天分. 曾

兩度遇＂伯樂＂, 卻未走到藝術的路上. 但此長才卻發揮在其成功的事業上. 

他所設計的燈飾, 行銷到全球各地. 歐美各家飾的連鎖商都是他的客戶 (如美



國的 Home Depot, Lowe). 事業中天時已由兒子接手. 如今皰症的疼痛已控制住

了, 希望他調養身體, 完全脫離病痛. 

 

說起調養身體, 素食的優點常被宣導, 但向陽以專業的背景, 指出全素對身體

未必是好. 有些身體需要的蛋白質, 不是植物蛋白質可取代的. 勸同學即使食

素 也需要攝取適量的動物蛋白質. 最重要還是要多做運動. 

 

由運動說起桌球健將彩彤, 還有足球健將華漢. 有女生說華漢當年球裝照片真

帥! 盛裕曾說像秦漢. (記得華漢說過秦漢參加了他的婚禮) 想要知道是哪位女

生說的, 就得參加同學會了. 

 

在笑談中, 時間飛快的流逝, 不知不覺已到兩點半餐館要換場的時刻. 大家依

依不捨, 相約五月山東或以後再會. 在此感謝向陽的安排, 以及對我們從美國

回台灣的同學慷慨的招待. 

 

 


